

いぬなし青葉

令和6年10月15日

第13号

校長 山下英樹



山手中HP

● 素晴らしい体育祭でした。感動をありがとう。

前夜の雨で開催が心配された体育祭ですが、みなさんの心がけと水はけのよいグラウンドと先生たちの水取りのおかげで、予定通り実施できました。生徒会が掲げたテーマはペンギン。空は飛べないけど、水の中を自由に泳げるペンギン。自分にできることを精一杯頑張ろうという思いが込められていました。まさに、一人ひとりができることを精一杯発揮した体育祭でした。来賓のある方は「中学生の頑張る姿に感動して、涙が出そうです」と目をうるませていました。一生懸命な姿は見ている人の心に響きます。

生徒会種目の綱引きもすごく盛り上がりました。クラスの枠(わく)も、学年の枠も取っ払った縦割りのチームです。初めて出会う人も多かったのではないのでしょうか？試合を続けるたびに、チームの仲も深まっていったように感じます。綱引きの得点は学級の得点には影響しませんが、そんなことに左右されることもなく、本当に一生懸命に、そして勝っても負けても本当に楽しそうでした。みんなで1つのことに一生懸命に取り組む楽しさを実感できた生徒会種目でした。企画してくれた生徒会の役員さんと、一生懸命に取り組んだみんなに感謝ですね。

さあ、次は文化祭です。みんなで1つの曲を創り上げる楽しさを味わいましょう。

● 三四地区特別支援学級連合運動会！

10月2日(水)、四日市ドームで、三四教育発表振興会主催の第37回三四地区特別支援学級連合運動会が行われました。三四地区の小中学校の特別支援学級の生徒が一齐に集まり、徒競走や玉入れなどを行いました。あおば学級の生徒も参加し、100m走と障害物走「くぐって とんで」に参加しました。また、運営のお手伝いも行いました。感想を聞くと「走るのが好きだから、楽しかったです」「2位にならなくてうれしかった」「借り物競走のお手伝いを頑張りました」など、笑顔で話してくれました。開会式前には、卒業した小学校の見学席に行き、お世話になった先生にあいさつをする姿もありました。大きく成長した姿を見て、小学校の先生もうれしそうに微笑んでくれていました。短い時間でしたが、楽しいひと時となりました。



【生徒の活躍紹介】 ● 9月28日、29日に行われた 中体連主催の陸上の県大会で、次の生徒が入賞しました。

女子走高跳 3位 [] さん 女子2000m 優勝 [] さん (三重県新記録)
女子800m 優勝 [] さん (大会新記録) 7位 [] さん 8位 服 [] さん
女子総合の部3位となりました。また、坂本さんは、この大会の優秀選手に選ばれました。

● 10月18日(金)から、スポーツの杜伊勢陸上競技場で、JOCジュニアオリンピックカップ第55回U16陸上競技大会が行われます。この大会の女子1000mに、陸上部の [] さんが三重県代表として出場します。

● 10月18日(金)から、岡山市の浦安総合公園テニスコートで、日本テニス協会主催 2024RSK全国選抜ジュニアテニス大会に、テニス部の [] さんが出場します。

【体育祭のお礼】 当日はたくさんの保護者および地域の方にお越しいただき、近くで声援や拍手を送っていただき、本当にありがとうございました。当日の様子は10月22日までYouTube配信されていますので、ご家族でお楽しみください。また、前日のPTA保体部との協働の除草作業に、平日の昼間にもかかわらず多数の方にご協力いただき、感謝いたします。ありがとうございました。

【学校公開】 今日から17日(木)まで、学校公開を行っています。お時間があるようでしたら、ぜひ、ご来校ください。詳細は、9月17日配信のH&Sをご覧ください。

【高校展】 11月2日(土)に、四日市市三浜文化会館で第7回三四地区「高校展」が行われます。中3の生徒はもちろんですが、中1・中2の生徒にもぜひ足を運んでほしい催しです。詳細は本日配付のチラシを。

【交通事故防止】 先日、「男子高校生が乗る自転車が、歩行者の女性と正面から衝突し、女性が意識不明の重体」というニュースを耳にしました。事故は起こした方も、遭った方も辛い思いをします。これから日暮れが早く事故が起きやすい季節を迎えます。交通ルールやマナーについてご家庭でもお話しください。

● 中体連三泗地区新人戦、全力を出し切ろう！

7月の三泗地区予選、8月の県大会や東海大会以降、多くの運動部が2年生を中心とした新チームで活動してきました。新人戦が初めての公式戦となる部も多いのではないのでしょうか。新しいチームになってどれくらい力がついたのか、自分たちのチームの課題は何かを確認する大会です。残り時間は短いですが、今持っている力をすべて発揮できるよう、良い準備をして大会に臨んでください。

| 部活動名 | 第1試合の日時 | | 試合会場 | 対戦相手 |
|--|---------|--------|--------------|-------------|
| 野球 | 18日(金) | 8:45～ | 北条野球場 | 西陵中学校 |
| ソフトボール | 18日(金) | 10:20～ | 大羽根野球場(山側) | 中部中学校 |
| バレーボール男子 | 18日(金) | 11:00～ | 楠体育館 | 内部中と朝明中の勝者 |
| バレーボール女子 | 18日(金) | 8:40～ | 港中学校体育館 | 港中学校 |
| バスケットボール男子 | 18日(金) | 9:00～ | 中部中学校体育館 | 朝日中学校 |
| バスケットボール女子 | 18日(金) | 9:50～ | 笹川中学校体育館 | 西陵中学校 |
| サッカー | 19日(土) | 10:20～ | 中央フットボール場B・C | 大池中と西笹川の勝者 |
| 卓球男子(団体) | 18日(金) | 8:45～ | 霞ヶ浦体育館 | 菰野中学校 |
| 卓球女子(団体) | 19日(土) | 8:45～ | 霞ヶ浦体育館 | 西朝明中学校 |
| 剣道男子(団体) | 18日(金) | 10:00～ | 中央緑地第2体育館 | 港中と菰野中の勝者 |
| 剣道女子(団体) | 18日(金) | 12:00～ | 中央緑地第2体育館 | 保々中学校 |
| テニス男子(団体) | 18日(金) | 9:40～ | 四日市ドーム | 桜中 対 三滝中の勝者 |
| テニス女子(団体) | 18日(金) | 9:20～ | 四日市ドーム | 三滝中学校 |
| 【個人戦】卓球男子 18日(金) 10:40～ 卓球女子 19日(土) 10:40～ とともに霞ヶ浦体育館 剣道男子 19日(土) 9:15～ 剣道女子 19日(土) 12:15～ とともに中央緑地第2体育館 テニス男女 19日(土) 9:00～ 三滝テニスコート | | | | |

※18日(金)の午後、吹奏楽部は海蔵小学校を訪れ、小学生に向けて演奏を行います。

● スマホやネットの使い方を見直そう

先日、2年生で四日市市青少年育成室の講師を招き、「スマホトラブルの現状と課題」というタイトルで、出前講座を行いました。スマホ依存・ゲーム依存により、睡眠時間や学習時間が削られたり、SNSのトラブルや犯罪に巻き込まれたり、命に関わる状況に追い込まれたり・・・、具体的な例を交えながら、話しをしていただきました。途中、同調圧力(どうちょうあつりょく)についても触れられました。みなさんの中にも「周りにあわせないといけない」という雰囲気を感じたことがある人もたくさんいるのではないのでしょうか。自分を偽ってまでやりとりを続ける必要はありませんね。困ったときには周りの大人に助けを求めましょう。また、「一人の部屋でつぶやいても、世界中の人が見ている」や「誰かを傷つけるために買ってもらったスマホではないはず」などの言葉が印象に残りました。普段から自分の言動に気をつけ、よく考えて行動することが大事です。相手がどう受け止めるか、どんな影響があるかなど、日頃から想像力を働かせましょう。この出前講座は1・3年生でも実施する予定です。



【保護者のみなさまへ】この出前講座はPTAの家庭教育講座も兼ねて、保護者の方にも聞いていただきました。その後の懇談会で「スマホを親が与えたことで、スマホを使用する時間が増えた。生活の中でうまく活用している部分も多いが、SNSなど、他者とのつながり等の部分について、親子で話し合ったりする時間をしっかりと持つことの大切さを改めて感じました。」「何気なくスマホをつかわせていたが、家でもう一度使い方のルールを話し合いたいと思いました。」などの意見が出されました。

6月の生徒アンケートでは「スマホ等の約束事を守っている」と答えた生徒の割合は1年生から、76%、75%、65%でした。逆に「あまり守っていない」と答えた生徒は、6%、5%、4%でした。また「スマホ等の約束はない」と答えた生徒は9%、14%、24%でした。大切なお子さまが、被害者にも加害者にもならないよう、今一度、ご家庭でお話をさせていただきますよう、お願いします。